

Ville de Dalhousie (Nouveau-Brunswick)
Prix Willis pour l'innovation 2010
(Moins de 20 000 habitants)
La gouvernance transparente contribue à la transition communautaire

La Ville de Dalhousie a vécu d'énormes changements ces dernières années, tant sur le plan de l'économie que de la gouvernance. La fermeture permanente de la papeterie Abitibi Bowater et de l'usine chimique Olin Chlor-Alkali, en 2008, a nécessité une revue quasi complète des activités municipales.

Le conseil municipal de Dalhousie et les cadres administratifs supérieurs ont reconnu que la participation du public aux affaires municipales était nécessaire comme jamais auparavant. Des changements fondamentaux s'imposaient pour faire face à la transformation économique de leur communauté et une approche à volets multiples a été adoptée pour favoriser la participation du public.

La municipalité a d'abord créé un comité chargé d'examiner les options pour diversifier l'économie. Ce comité a élaboré un plan régional d'action communautaire et la Ville a remanié son site web pour bien diffuser l'information, y compris les règlements municipaux et les procès-verbaux du conseil.

La municipalité a aussi modifié ses procédures afin que les réunions du conseil et du comité soient plus transparentes et que les citoyens puissent facilement se prononcer avant la prise de décisions.

Par la suite, la Ville de Dalhousie a entrepris un processus très public de planification et d'adoption de son budget 2010. Il en est résulté un budget transitoire qui a fait l'unanimité au sein du conseil. Toutes ces démarches ont permis au conseil et à l'administration de poursuivre la transformation d'une petite ville industrielle en une communauté côtière dynamique offrant une qualité de vie fort agréable.